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REUNION SECTORISATION MEINAU NEUHOF NEUDORF 

Lundi 18 novembre  

Relevé des débats 

 

Présent.es : environ une trentaine de personnes, dont :  

- Elus Ville de Strasbourg :  Mme Hülliya TURAN, Adjointe à la Maire en charge de l’enfance et 
de l’éducation 

- Représentants de la Direction Enfance et Éducation et des Directions de Territoire Meinau-

Neuhof et Neudorf-2 Rives 

- 18 représentant.es parents élèves : 9 du quartier Neudorf, 6 quartier Meinau, 3 du quartier 

Neuhof 

- 14 représentants de l’Éducation Nationale (Directions et enseignants) : 8 du quartier Meinau, 

3 du quartier Neudorf et 3 du quartier Neudorf 

- Inspectrices de l’Éducation Nationale Strasbourg 3 et Strasbourg 1 

 

              - "Mixité sociale inexistante et biaisée" : quels critères pour évaluer la mixité sociale ? 

Le seul critère fiable à ce jour et qui a été utilisé dans le calcul des projections d’effectifs est celui des 
élèves résidant dans les logements sociaux.  

              - Impact fort de tous les scénarii sur la mixité de l'école de la Meinau  

La répartition de la population sur les secteurs scolaires actuels des écoles de la Meinau impacte les 

travaux de création d’un nouveau secteur scolaire pour l’école Krimmeri, dans la mesure où le 

quartier résidentiel se trouve au nord du secteur et le quartier prioritaire de la ville au sud. 

La mixité sociale des écoles de la Meinau sera impactée du fait de la modification de secteurs mais 

les différents scénarios tentent de limiter au maximum cet impact. Le renouvellement urbain du 

quartier, hors QPV et dans le QPV, aura également un impact sur la mixité sociale et la dynamique de 

quartier à moyen terme. 

              - Crainte de voir 5 classes fermées à terme à la Meinau 

La fermeture de 5 classes à l’école élémentaire de la Meinau n’est prévue dans aucun des scénario. 

Néanmoins, la capacité cible du futur projet de l’école élémentaire à long terme serait de baisser à 5 

classes par rapport à l’existant. 

              - Pourquoi pas un nouveau collège ? 

Le besoin de création de cette école a été identifié depuis plus de 10 ans et répond aux enjeux 

d’équilibre des effectifs de l’ensemble des écoles de la Meinau, tout en tenant compte des 

urbanisations dans le quartier résidentiel et dans le QPV. 

              - Pourquoi ne pas intégrer davantage d'élèves du Neufeld ? Pourquoi Neufeld pas 

davantage impacté ?  
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La capacité cible des écoles du Neufeld a été fixée tenant compte du bâti existant et des contraintes 

de fonctionnement, soit une diminution d’une classe par école. 

              - Pourquoi prendre des CSP + à la Meinau et pas au Neufeld ? 

Une partie du secteur scolaire actuel des écoles du Neufeld a été rattachée au secteur Krimmeri, 

tenant compte également de la localisation de l’école du Neufeld par rapport à ces habitations.  

              - Combien d'élèves issu.es de l'urbanisation (projections 2026-2030) ?  

- Une projection de 50 élèves en élémentaire sur le secteur Fischart  

- Une projection de 25 élèves en élémentaire sur le secteur Lezay Marnesia 

- Une projection de 60 élèves en maternelle sur le secteur Krimmeri 

- Une projection de 80 élèves en élémentaire sur le secteur Krimmeri 

- Une projection de 8 élèves en élémentaire sur le secteur Canardière 

              - Pourquoi baisse des effectifs à la Meinau (obj cible 209) ?  

Cette objectif cible correspond au dimensionnement du projet de la future école élémentaire de la 

Meinau 

              - Pour calcul projection LS : impact du différentiel de mixité (entre ancien et nouveaux LS) 

L’impact de nouveaux logements en terme de mixité sociale est difficilement analysable à ce stade, 

quand bien même nous avons la part de LS de ces logements. 

              - Sectorisation bilingue pour nouvelle école ? Quand sera prise la décision pour le bilingue ? 

Bilinguisme dans toutes les écoles ! (:-)) 

La ville a demandé l’ouverture d’une filière bilingue pour l’école Krimmeri, celle-ci étant en cours 

d’instruction. Aucun élément n’est connu à ce jour sur les niveaux qui ouvriront en septembre 2025 

(montée progressive de la filière ou ouverture de tous les niveaux en bilingue). Ces éléments seront 

travaillés en lien avec l’éducation nationale. 

Le sujet de l’orientation vers les classes bilingues Fischart ou Krimmeri pour les élèves qui 

relèveraient d’un secteur n’ayant pas bilingue est à travailler -> une réunion est à programmer avec 

les directions d’école et IEN. 

              - Pourquoi imposer la sectorisation ? Entraine un manque d'adhésion au projet (création 

crispation et frustration) / interrompre une scolarité en cours peut induire des difficultés pour les 

enfants et par ricochet les enseignant.es si fermetures de classe / besoin d'accompagner la 

transition  

              => Demande que enfants en fin de cycle puissent terminer leur cycle cette année 

L’ouverture d’une nouvelle école nécessite, pour qu’elle puisse fonctionner, qu’un nombre d’élève 

minimum puisse y être inscrit. Cette méthode d’inscription a déjà été utiliser pour l’ouverture de 

l’école Marcelle CAHN ainsi que pour l’école Jean Mentelin. Les arguments ont été entendus et une 

analyse sera prochainement faite afin de déterminer la méthode à retenir, permettant de concilier 

les enjeux de fonctionnement de l’école avec les enjeux d’accompagnement des enfants au 

changement.  
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              - Critères de dérogations ? Limités à fratrie ? Bilinguisme ?  

Les critères de dérogation sont identiques à ceux existant à chaque campagne des inscriptions 

scolaires : situation propre à l’enfant, garde enfant par assistante maternelle/famille, bilinguisme, 

sauf réserve de place dans l’école demandée. 

              - Accueil d'élèves (ULIS, UP2A) dans la nouvelle école pour garantir mixité ?  

Ces sujets, arbitrés par l’Education Nationale, feront l’objet de discussions. 

              - Pourquoi ouvrir autant de classes à l'ouverture ? Pas de plaintes de surcharge à la Meinau 

S’il n’y a pas d’objectif à court terme de diminuer le nombre de classe dans les écoles de la Meinau, il 

y néanmoins un enjeu de faire fonctionner l’école Krimmeri qui sera opérationnelle dès septembre 

2025. 

              - Au regard du nombre d'arrêt de tram : pourquoi ne pas embarquer davantage de familles 

du secteur Schluthfeld - Avenue de Colmar/ alors que Meinau doit davantage cheminer (rue frères 

Ebert) 

La plus grande étendue du territoire Meinau amènent des temps de trajets différents d’un quartier à 

un autre. L’Avenue de Colmar côté Neudorf et l’absence de besoin de décharge de l’école Schlutfeld 

ont amené à proposer ces scénari. 

              - Repréciser capacité cible pour fermeture de classes (ex Neufeld : 1 classes en moins en 

EE  / 1 classe en moins en EM) 

Les capacités cibles présentées lors de la réunion n°3 sont les suivantes : 

- Fischart : 7 classes maternelles / 19 classes élémentaires 

- Canardière : 6 classes maternelles / 15 classes élémentaires 

- Lezay Marnesia : 9 classes 

- Meinau : 7 classes maternelles / 11 classes élémentaires 

- Neufeld : 9 classes maternelles / 19 classes élémentaires 

- Ziegelau : 6 classes maternelles / 10 classes élémentaires 

- Krimmeri : 6 classes maternelles / 10 classes élémentaires 

              - Combien de classes ouvertes /effectifs à la rentrée 2025 pour Krimmeri ? 

Environ 140 élèves maternelles / 190 élèves élémentaires 

              - Bilingue Fishart EM garantit la mixité : pas de suppression ? 

Le bilinguisme à Fischart n’est pas remis en question. 

              - Quid du bilingue ?  

Demande d’ouverture d’une filière bilingue à Krimmeri et travail à mener pour ventiler les demandes 

de dérogation entre Fischart et Krimmeri 

              - Comment gérer les inscriptions en dernière minute d'élèves avec adresse postale (rue 

d'Altkirch) - orienté.es par assoc solidarité 
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Les inscriptions rue d’Altkirch sont régulières mais la période estivale est le moment où un nombre 

important de familles s’y installent sans que nous puissions avoir de visibilité sur les effectifs (période 

de fermeture des écoles). Une réflexion devra être menée sur ces adresses pour orienter dans 

plusieurs écoles plutôt que les « concentrer » sur une seule école. 

              - Impact sur de potentiels fermetures de classe sur les équipes enseignant.es 

Le travail de recensement des élèves/effectifs par niveaux concernés par la nouvelle sectorisation est 

en cours d’élaboration, et il sera réalisé conjointement avec les services de l’Education nationale 

dans le cadre du travail de la carte scolaire.  

              - Dir école Meinau : impact perte d'élèves sur école Meinau / chiffres projetés ne 

correspondent pas à la réalité  

Le travail de recensement des élèves/effectifs par niveaux concernés par la nouvelle sectorisation est 

en cours d’élaboration : les chiffres utilisés pour les projections présentées en réunion de 

concertation se basent sur les effectifs 23/24, d’où une différence existant avec ceux des directions 

d’école qui se sont basées sur l’année 24/25. De plus, les projections intègrent également les 

changements de secteurs entre toutes les écoles du quartier Meinau. 

 

Réunion Publique de présentation de la carte de sectorisation applicable en septembre 2025 : 

Lundi 16 décembre 2024 à 18h, lieu en attente 


